

# Todos los enlaces de Portugal con España son necesarios, afirma el alcalde de Lisboa

• Sin embargo, Jorge Sampaio no se pronuncia claramente por la conexión entre Lisboa y Madrid por Badajoz

JULIAN LEAL / BADAJOZ

El alcalde de Lisboa, el socialista Jorge Sampaio no tiene una preferencia clara por las conexiones entre la capital de Portugal con España. En su visita a Badajoz para asistir ayer a la corrida de toros en la que Pedrito de Portugal tomó la alternativa, el regidor lisboeta manifestó que en sus manos no está acelerar las obras para la conexión por carretera de Lisboa con Madrid, uno de las grandes rutas transeuropeas.

Lo importante, para Jorge Sampaio, "y esa es la discusión con España es que la gran red transcontinental Europea pasen por los centros principales, uno por el norte, bien claro, y otro por la región central, Lisboa, Extremadura". El trazado sería para él secundario y no se pronuncia sobre el más conveniente, "pues no lo conozco en detalle".

Reconoció que el enlace Lisboa-Madrid a través de Extremadura "marcha lento". Sampaio recordó que en la cumbre de Corfú la Comunidad se han aprobado las inversiones para la ruta internacional a través de Valladolid "y no se como puede afectar a los demás proyectos".

Preguntado sobre si como alcalde le interesa que se acelere el proyecto comentó que "me interesa en general", porque no desea que Lisboa quede fuera de una red transeuropea

"Cuando reivindicamos un estatuto para Lisboa como la capital más occidental de Europa lo hacemos en una perspectiva clara de competitividad y también de complementariedad entre los núcleos de desarrollo", explicó Jorge Sampaio.

Desde este punto de vista todos los ejes que permiten las relaciones con España y Europa tienen interés y son prioritarias. "La relación entre Porto, Vigo y Coruña, es una; la relación entre Guarda y Salamanca es otra; la relación entre Lisboa y el centro de Portugal por Badajoz, es otra y otra la del Algarve con Andalucía".

Para el alcalde lisboeta lo importante es tener la capacidad y participar en la apertura de nuevos espacios ya que esto reporta nuevas posibilidades de desarrollo. Bajo la premisa de la competitividad no tendría sentido apostar por una nueva ruta, vino a indicar Sampaio.

En su opinión Portugal tiene afirmada claramente su identidad como nación y, por lo que a él respecta, no existe ningún tipo de recelo ni temores respecto a España. "Tenemos abandonar los preconceptos tanto por una parte como por otra". No obstante considera normal que "siendo más pequeños en algunos se despierte un cierto sentido de precaución ante un vecino más grande".

Por sentirse profundamente internacionalista Jorge Sampaio no tiene estos temores y cree que los años transcurridos desde que



El alcalde de Lisboa, Jorge Sampaio, junto al de Badajoz, Gabriel Montesinos, con quien almorzaría ayer en Badajoz. La visita del regidor lisboeta tenía como fin el asistir a la corrida de toros que se celebró ayer y en la que tomó la alternativa Pedrito de Portugal. / Foto ALFONSO

los dos países abandonaron las dictaduras que vivieron "muestran una voluntad de crecimiento, también de competición que se puede afirmar a partir de la identidad nacional".

Le consta que las relaciones interfronterizas son intensas entre las diversas regiones de uno y otro lado y es partidario de abandonar los conceptos ultranacionalistas "que no son buenos consejeros". Los pueblos, las poblaciones, lo que tenemos que hacer "es afirmar nuestras características e identidades pero sin perder de vista la dimensión europea".

Es en este marco lo considera "absolutamente necesario" para engendrar un tipo de cultura, de desarrollo económico y social que aspira a convertirse en una "fuente de creatividad encontrando etapas de combinación". Sampaio asegura que "no podemos prescindir de este espacio".

Portugal se plantea ahora su articulación como estado de regiones, una cuestión pendiente dado que este país ha sido según el alcalde de Lisboa "el estado nación más antiguo con una imbricación muy fuerte entre ambos conceptos desde hace siglos".

## SITUACION IMPRECISA

El alcalde de Lisboa comentó que la situación en la capital tras los incidentes registrados días pasados en el puente "25 de abril" es en estos momentos de "expectativa" y no cree fácil que pueda estabilizarse en los próximos días.

El problema, según explicó surge de la necesidad de financiación de un segundo puente sobre el Tajo aguas arriba de donde se encuentra el actual. Los dos puentes se encuentran vinculados y la ejecución del nuevo puente presupone un aumento de las tarifas de peaje del que está en servicio.

La reacción de los ciudadanos la califica como "compleja" y en algunos casos razonable. La alcaldía y la municipalidad de Lisboa se han pronunciado por la necesidad de suspender la aplicación de la nueva tarifa para explicarlo mejor a los ciudadanos y llegar a una plataforma de entendimiento.

Sampaio no cree sin embargo, que la apertura de esta tregua pueda producirse al estar relacionada con la adjudicación del nuevo puente. Intuye que se estarían aproximando a un "circulo vicioso del que no es fácil la salida".

No descarta que vuelvan a repetirse los incidentes en los próximos días, aunque por ahora existe una calma tensa. "Yo he pasado sin problemas", comentó el alcalde lisboeta.

Rechaza las acusaciones del gobierno socialdemócrata que acusa a los socialistas y comunis-

tas de estar detrás como inspiradores de la revuelta. "Ha sido una gran sorpresa para el gobierno esa manifestación de la sociedad civil pese a que venía siendo anunciada con anterioridad con diversas medidas de protestas".

Insiste en que "todo ha sido una manifestación de los ciudadanos que un día se han confrontado con el gobierno". El corte del puente, según Sampaio, había sido anunciada antes de las elecciones europeas y suspendidas para después de celebrarse las votaciones.

La medida gubernamental de incrementar el peaje sobre el puente "25 de abril" ha suscitado dudas sobre su constitucional. "No sabemos si estamos ante una tasa por un servicio o un impuesto". El aumento de la tarifa por la utilización del puente se pretende destinarlo a financiar el nuevo puente.

Al alcalde de Lisboa le sorprende que el aumento de tarifa, que reconoce es bajo, comienza a aplicarse ahora, cuando todavía no existe el nuevo que recogerá mucho más tráfico. Al parecer, por el "25 de abril" pasará una línea férrea.

Pese a la espectacularidad de los incidentes y la posibilidad de que se reproduzcan, Jorge Sampaio no cree que puedan afectar al desarrollo de los actos culturales que se celebran en Lisboa como capital cultural europea. Este acontecimiento "ha sido un gran suceso que nosotros mismos no podíamos esperar. Yo espero que lo sucedido no vaya a alterar lo que resta de programa".



Jorge Sampaio. Foto ALFONSO

## Almuerzo de colegas

El alcalde de Lisboa llegó a Badajoz pasadas las dos de la tarde y sería recibido en la frontera de Caya por su correspondiente de Badajoz, Gabriel Montesinos. Ambos almorzarían juntos en el Hotel Zurbarán donde Jorge Sampaio tenía reservada habitación. Durante la comida, discutirían de los problemas de las ciudades que, según afirmó, vienen a ser comunes, aunque los de la capital del Estado lógicamente de mayor envergadura.

Como gran aficionado a los toros, Sampaio no quiso perderse la oportunidad de ver al líder de la tauromaquia lusa tomar la alternativa. Aunque confiaba en que el diestro tuviera una buena tarde. "no creo que llegue a cortar el rabo", señaló amable al despedirse de los informadores.